



**Mi Universidad**

## **Resumen**

*Nombre del Alumno: Dulce Mirely Torres Narvaez*

*Nombre del tema: Resumen*

*Parcial: 1°*

*Nombre de la Materia: Medicina del trabajo*

*Nombre del profesor: Dr. Agenor Abarca Espinosa*

*Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana*

*Semestre: 5°C*

## La medicina del trabajo en la historia

Este tema es de suma importancia para el área de salud dada que la medicina del trabajo consiste en ser una especialidad médica que se dedica al estudio de las enfermedades y accidentes que es producida por la actividad laboral, el trabajo a lo cual por lo tanto se deben de llevar a cabo las medidas de prevención para evitarlas o disminuir las consecuencias.

Por otro lado también es importante saber la definición de trabajo, dado que desde aquí se basa todo, el trabajo se conoce como la actividad laboral que las personas realizan en la cual puede variar dependiendo de la profesión y necesidades de la persona, ya que con esta puede verse como una actividad humana que contribuye hacia los bienes y servicios de una persona dentro de su economía.

Hace 300 años, en 1700, apareció en Italia una obra considerada desde entonces por muchos como la piedra angular de la medicina del trabajo, se trata de la obra de Bernardino Ramazzini *De Morbis Artificum Diatriba* en la cual es un tratado sobre las enfermedades de los trabajadores, a la cual, por esta razón, al magister de Capri se le considera como el padre de la medicina del trabajo.

A finales del siglo XIX e inicios del XX antes de la primera guerra mundial la medicina del trabajo mediante el reformista social, evolucionó como un sistema de compensaciones por accidentes y enfermedades de trabajo.

De la misma forma Henry E. Sigerist es el que propone que se revise la historia de la humanidad a través de la historia del trabajo por su importancia en la creación y el mantenimiento de las sociedades.

Galeno (siglo II A.C.) igualmente describe enfermedades en mineros, así como en curtidores. Visitas al medio laboral en las minas de sulfato de cobre en Chipre, en la cual reconoce aun sin dar soluciones, de los peligros de las nieblas ácidas, porque estos trabajadores efectuaban sus labores sin ropas y a gran velocidad para evitar la sofocación.

Dentro del periodo Neolítico y empujado por la expansión y crecimiento humano, surge la explotación de suelo, con la utilización de arados rudimentarios, nacen también otras actividades en sus formas iniciales, como la minería, la alfarería, las artesanías, por otra parte, se producen otras formas duras de explotación humana como la guerra y la esclavitud, como medios para buscar un mecanismo para resolver el problema fundamental, la alimentación de la especie humana.

Por lo tanto se puede considerar que estas otras fuentes de trabajo, dieron lugar a la aparición de actividades productivas tales como la manufactura de armas y herramientas, que produjeron la continuidad evolutiva y ocasionaron el inicio del desarrollo hasta nuestra época, lo cual es de suma importancia.

En la medicina del trabajo es la función de la medicina ocupacional es proteger y fomentar la salud y la capacidad de trabajo de los trabajadores, así como el bienestar de su familia y la de su ambiente, de esta manera, la medicina contribuye a una buena gestión de las empresas saludables.

## Bibliografía

(Gomero Cuadra et al., 2006)

Gomero Cuadra, R., Zevallos Enriquez, C., & Llap Yesan, C. (2006).

Medicina del Trabajo, Medicina Ocupacional y del Medio Ambiente y Salud Ocupacional. *Revista medica herediana : organo oficial de la Facultad de Medicina "Alberto Hurtado", Universidad Peruana Cayetano Heredia, Lima, Peru, 17(2)*, 105–108.

[http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1018-](http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1018-)

130X2006000200008

(*Medicina del trabajo*, 2019)

*Medicina del trabajo*. (2019, enero 25). Salud Laboral y Discapacidad.

<https://saludlaboralydiscapacidad.org/disciplinas-preventivas/medicina-del-trabajo/>